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Nuestra meta: formar líderes 
Por Tania Martínez / 7o CICOM 

CUMPLIMOS Y LOGRAMOS TODAS NUESTRA METAS TRAZADAS, 
PERO AHORA ¡VAMOS POR MÁS ! 

"¡Dar cuentas!" para muchos no es nada 
grato; sin embargo, para otros es una 
satisfacción y orgullo decir con voz clara y 
fuerte: "cumplimos" pero mejor aún es 
decir: "cumplimos y logramos todas nuestras 
metas trazadas, pero ahora vamos por más". 

El día 20 de septiembre de 2001, nuestro 
Rector. Mtro. Javier Cabanas Gancedo, rindió 
su informe del periodo de actividades 2000-
2001, con gratas noticias. Frente a todos los 
directores de departamento e invitados de 
honor, nuestro Rector expuso el desarrollo de 
su administración, haciendo un especial 
énfasis en los siguientes puntos: 

El motor que genera todo este 
movimiento y esta evolución es el alumno, ya 
que todo lo que se hace gira en torno a él, 
porque nuestra cultura es una cultura de 
emprendedores y líderes que transformen a la 
sociedad; pero para realizar esta loable 
empresa, de proporciones titánicas, es 
necesario el trabajo en equipo y la 
colaboración en solidaridad, de todos y cada 
uno de los que integramos la gran familia 
UPAEP, desde las secundarias, prepas, 
campus central, así como también los 
campus que se encuentran fuera de la ciudad 
de Puebla, todas y cada una han sido 
atendidas con especial cuidado, con el fin de 
obtener un desarrollo integral para el 

alumno. 
Por esta razón, es necesario capacitar a 

todo el personal que trabaja en la 
universidad, sobre todo a los catedráticos, ya 
que son ellos los modeladores y guías 
intelectuales; es así como las actualizaciones, 
posgrados y especialidades han tenido una 
gran demanda por parte de los catedráticos 
de nuestra alma mater, con el propósito de 
incrementar la calidad de cátedra, así como 
de invitar a todos los alumnos a que 
continúen sus estudios de especialización. 

Además de pulir al personal, se necesitan 
instalaciones apropiadas, para poder 
combinar el conocimiento con la técnica; así 
encontramos la cafetería que además de 
brindarte alimentos y bebidas, es un lugar de 
convivencia, esparcimiento y recreación. 

Pero es el Centro Universitario de 
Cómputo (CUC), el que ocupa un lugar 
especial en cuanto a tecnología se refiere, ya 
que brinda al alumno facilidades para 
manejar tecnología de punta, la cual le será 
de gran ayuda para su desarrollo intelectual 
y profesional; de este modo el CUC cuenta 
con un mayor número de unidades, software 
y una mayor rapidez en el uso de la red. 

Junto con el campo académico, 
encontramos actividades extra- escolares 
como congresos, semanas culturales, 

investigaciones, conferencias, intercambios, 
así como concursos a nivel internacional, en 
donde la universidad ha tenido una presencia 
relevante. 

En cuanto a las estructuras, es posible 
mencionar que se han construido más 
salones y un nuevo Centro de Idiomas, 
además de que se han formado nuevos 
espacios para aquellas personas que deseen 
estacionar su automóvil. 
Lo primordial eres tú: el alumno, ya que eres 
el inicio y fuente de nuevas corrientes de 
pensamiento que transformarán a la 
sociedad, y es aquí, en la universidad, donde 
estás forjando tu destino. 

Es importante resaltar que se ha 
cumplido con las metas, incluso se han 
superado, aún así el camino es largo y queda 
mucho por recorrer; sin embargo, con la 
ayuda de todos y sobre todo tu ayuda y 
participxión se puede conquistar cualquier 
cima, reto y sobre todo cualquier imposible; 
incluso las infranqueables barreras 
económicas son derribadas con el apoyo de 
becas o créditos SOFES, para que puedas 
continuar con tus estudios. 

En cuanto a atención se refiere, ya se 
echó a andar el "Nuevo CAE + y Mejor", el 
cual te atenderá para que puedas realizar 
todos los trámites que necesites, y para 
facilitarte todo el papeleo, de esta manera se 
mejoran la atención y la cobertura en los 
servicios. 

Tú tienes mucho que ver en estos dos 
años de administración, por eso además de 
cumplir, se ponen nuevas y mejores metas 
que alcanzar para ser excelentes; el Rector ha 
cumplido lo prometido, ahora nos 
corresponde a todos y cada uno de los 
alumnos el no fallarle, en este nuevo inicio 
de cursos en donde nos corresponde devolver 
a la universidad todo el esfuerzo y trabajo, 
con el propósito de ser cada día mejores y 
destacar en mayor medida. 

La Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla, está orgullosa de ver 
cristalizado todo el trabajo arduo, 
desempeñado a lo largo de este periodo; se ha 
ganado una batalla, pero aún no la guerra, 
sin embargo no habrá ningún obstáculo que 
trunque nuestros sueños y nuestro camino. 

universidad popular autónoma del estado de puebla 
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ingredientes del esfuerzo 
El Dr. Guillermo Ruiz Reyes,miembro del 

Consejo Académico de Medicina de nuestra 
universidad, recibió el Premio Ciencia y 

Cultura de la UPAEP, como reconocimiento 
a su excelente trabajo en el campo de la 

medicina en el área de la Patología Clínica, 
así como a su amplia trayectoria en 

diferentes campos e instituciones 
relacionados con su profesión 

• 

lebía al 
i titular de 

Lid de Patología Clínica que se 
iratorios clínicos de 

de su propiedad, avalada por la 
las de ser miembro del Consejo 

dicina de la universidad. 

El premio le fue 
entregado en reconocimiento 
de su amplia labor de 
investigación en dicha área 
de la medicina en los 

ttorios Ruiz de esta 
ciudad. 

ra, el Dr. 
Guillermo Ruiz inició 

riendo la distinción 
que le otorgó la UPAEP. 

a cual se ha 
encontrado ligado por un 
periodo de doce años, 

actividades y logros 
académicos, así como por 
las fimo 

durante varios años como 
miembro del Consejo 

mico de Medicina y por 
el reconocimiento que la univesidad otorga, desde 
julio de 1990, a la 

tología 
Clínica. 

1 que este 

reconocimiento y el apoyo por parte de la 
UPAEP han dado muchos 
permitiendo la graduación de 12 mé 
especialistas en la rama de la medicina antes 

que se encuentran realizando dicho 
posgrado, el cual posse 
Consejo Mexicano de la Especialidad y de la 

•:i Clínica Institucional para la 

Salud 

los patólogos 
graduad 

.Asimismo señaló que la colabora 
dos or 
permitido que la resistencia sea una de las que 

el momento, 
otorgan título universita 
esta rama de la 

Dijo que en el nombre del pensamiento y 
is, la universidad es el poder soberano 

todo saber, a la vez que por 
le sus hombres, marca los perfiles 

aportando 
la visión de la 

universidad es el ira la 
construirse 

in, engendrar hombres capaces y con 
sentido de reasponsabilidad, si esos hombres 
han de realizar el progreso de la nación, y 

-ara la conquista de la felicidad, 
irio que la sociedad proteja 1; 

tan importante institución impulsándola y 

De esta manera, recordó al fundador de 
la Patología Clínica, el doctor pobla: 
Luis Rodríguez, quien además fuera 
fundador de la Asociación Mexicana de 

rtría en Geodas de Laboratorio 
Clínico de la ÜNAM y miembro del 

co de la Facultad de Medicina en esta 
sidad 

Por otra parte, destacó que la ceremonia 
fue un acto fecundo, ya que presto 
juramento en el cual se comprometió a 
trabajar mas y servir mejor a la con 
a la vez que señaló que el premio no 
constituye una mera recompensa, sino un 
símbolo de la responsabilidad que tiene con 
el claustro universitario. 

deció a su familia y 
feliz ejerciendo la 

medicina, a la vez que aseguró que 
on dignidad. 

EL DOCTOR RUIZ RECONOCIÓ QUE EL 
PROGRESO PERSONAL CONTRIBUIRÁ AL 

ENGRANDECIMIENTO NACIONAL 

UNA AMPLIA LABOR DE INVESTIGACIÓN RESPALDA LOS LOGROS 
QUE EL DOCTOR GUILLERMO RUIZ HA ALCANZADO DURANTE SU 

DESARROLLO LABORAL 



Grata es la responsabilidad de rendir, sobre todo cuando es una sana tradición 
! principio de autonomía, en donde la 

primero y formar 
a la universidad un mayor 

obtenidos 
Hoy creo que tenemos importantes logros que comunicar y no porque sean el resultado del 

trabajo de quien comunica, sino porque son, y lo digo con profunda franqueza, el fruto de 
munidad universitaria que suma e Integra los esfuerzos Individuales y colegiados de los 

estamentos universitarios, es a esta gran comuninidad universitaria a quien antes que nada, 

La universidad ha caminado con rumbo firme, su desarrollo mediato e inmediato ha 

"Visión 2005" 
El desarrollo del plan estrategico se ha concentrado en la permanentemente y :me insistencia 

plicar las tres estrategias prioritarias que éste contempla. La primera: aten • íón a una 

la comunidad universitaria; y 

El cambio que hemos alentado en la universidad tiene dos facetas principales; en primer 
lugar la invitación a una reflexion personal de cada uno de los miembros de nuestra 

idad, que le aclare, el si encuntra el trabajo universitario, un medio, pura alentar 
su prop i vida, 
en fin una verdadera vocacion; si es , esto lo debe llevar a tomar una actitud, hacia 

lad. 
que 

córresesponde al aspecto comunitario que la universidades 

ale, un complejo sistema integrado de personas, de 
y al conocimiento en v de la 

Verdad y esta composicion compleja de su ser y que hacer la hemos propuesto y configurado 

bajo un lañen 
la universidad, estos son: el proceso de formacion del alumno, el proceso de desarrollo del 

personal, el 
reí 

i conformar una nueva cultu 
facción personal, de vision compartida de trabajo en equipo 

interdiciplinario, todo ello con las premisas o enfoques que son ejes de referenia del cambio; 

el enfoque al alumno y la revaloración del maestro, • 
fundamentales di I proceso educativo a quienes todos los demas procesos, los medios, los 

eben dirigir su atencion, esfuerzo y servicio. La 
promoción de una cultura organizacional sustentada en tales principios ha sido tarea 
primordial del ciclo que se Informa 

De la manera más breve posible, accion que bien se que todos ustedes agradecerán, 
ende las estr 

prioritarias: 

La búsqueda de la excelencia académica junto. a una formación integral ha sido la 
Mu prioritaria de todos nuestros trabajos y en este rubro convene destacar lo siguiente 

El elemento 

. por ello una accion importante ha sido la de 

promover su desarrollo, asi se creo un fondo concursable y se utilizaron otros apoyos como 
tuar estudios y obtener un grado academico 

superior al 
actualizacion, con la participación de 45 

Hemos establecido que el crecimiento de ios m 
sustantivas . docencia, investigacion y vinculación se valore a 

rizadón del magisterio; que recono cada 
;o y que lo impulse a un desarrollo hacia el futuro, a solo año y mediode h 

instalado formalmente este sistema hemos logrado un Incrementode un 10%en la media 
. I del puntaje de la cura 
un proceso continuo de medición, que invite al perfeccionamiento del docente 

ello a una mejora continua de la calidad de enseñanza, 
Al correlacionar la mayor puntuacion de categorizacion con los emolumentos 

una politica clara de salarios y de mayor equidad en la remuneracion de todo nuestro 
personal a 

Junto a lo anterior se ha reformulado un nuevo sistema para la contratacion de personal, 
atendiendo de manera mis da 

equidad los 
a action paralela que incide directamente en la calidad ma 

del sistema de evaluación del desempeño docente, que consiste en una evaluacion semestral 

que los alumnos hacen al 100 % de la plantadi 
alumnos vía Internet, de modo que el maestro no es 
mencionar que la media del profesorado entre el final del periodo ante 

5 a 8.83, sobre 10; pero quizás mas alla de estos datos cuantitativos, lo más importante 
es el interes y responsabilidad que ha mostrado el a l . 

De una manera especial hemos puesto énfasis en la 

un maestro solidario en la UPAEP es un profecional honorable y amplían* 
reconocido en su ámbito de acción, a quien se invita a impartir alguna 
generalmente de los últimos semestres y de temas en d 
fundamental para el aprovechamiento por el alumno. agradesco la colabora 

desinteresada de estos profecionales cuya unica retribution 

para formar a nuestras futura 
Si mejores maestros inciden primordial mente en el proceso hacia la excelencia acadimica, 

el contar con planes de estudio, con profundidad. 

estudio de las 
26 equipos interdisciplinarios internos asi como consejeros y asesores externos con lo que 

pudo lograr la meta 

LAS ESTRATEGIAS DE TRABAJO HAN DADO PIE AL CRECIMIENTO 
CONTINUO DE LA UPAEP, RECONOCIÓ EN RECTOR 

http://is.de


La excelencia académica, el 
liülüi 

paso para realizar un proyecto que esperamos sea de gran 
trascendencia académica en nuestra institución le hemos llamado: "'Educación Apoyada con 
Tecnología de Información". Este proyecto pretende, colocaren servidores con gran velocidad 

el contenido didáctico completo y calendarizado según el semestre, del material 

básico que comprende cada asignatura, al cual se tendrá acceso en cualquier tiempo y lugar 
material se reforzará en el tiempo con video conferencias, 

simuladores y conexiones en línea que enriquezcan el tema, de modo que el alumno pueda 

ir mucho más allá de lo estrictamente exigido por el programa; en una segunda fase se 
propondrán "chats" de diálogo con el maestro y asesores y de discusión entre los propios 
alumnos." el "EATI" será un proceso dinámico de continua actualización y que en un 

mediano plazo, logrará una flexibilidad en la impartición de la enseñanza: pues se 
dales mejores, lo que hoy se denomina educación a distancia y 

educacion totalmente virtual. 

La vinculación con el entorno educativo, empresarial, social y gubernamental también 
se ha visto impulsada, se establecieron, firmaron y operaron, para beneficio mutuo más de 
cincuenta y ocho convenios de colaboracion con importantes instituciones tanto nacionales 

como internacionales. 
El intercambio de estudiantes y de mas mestros ha sido un renglón que hemos promovido, 

en el ciclo anterior se tuvieron intercambios con la Universidad de Ciencias aplicadas de 
Bremen de alemania, con el Instituto de Regulación de Energía y los Laboratorios de 
Argonne en los Estados Unidos; con los Chicago Public Schools, con Dartmouth College; 
con la Montana State University, con la Universidad de Ohio, lade Iowa y la de Tennessee; 
con la Northense misooouri State, con el recinto universitario de Río Piedras en Puerto Rico, 

con la Universidad de Tilburg en Holanda, con la Universidad Católica de Córdoba, en 
Argentina; con la Universidad Rafael Landivar, de Guatemala, con la Universidad de 
Extremaduria de españa con la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-León. 

El aliento y apoyo a la investigación. a pesar de la dificultad y falta de recursos, ha sido 
i! institucional, para ello se creó un fondo concursable. que ¡unto con 

financiamientos externos como los del CONACYT, se aplicaron al desarrollo de SS proyectos 

en áreas dive Arquitectura. Economía. Ciencias, y Humanidades. 

La calidad academica se ha visto apuntalad con la realización de tres grandes proyectos 
léraica En primer lugar la ampliación, al doble, de la planta 

"ario de Cómputo con una extensión adicional de 1.000 metros 
cuadrados y una inversión de 8 y medio millones de pesos. Se cuenta ahora con los 
Siguientes servicios: una sala general en la parte baja del edificio con 190 computadoras 

personales, mezanine y áreas de estar con acceso inalámbrico a la red, laboratorio de redes y 
hardware. 15 salones de clase totalmente equipados con computadora para cada alumno, 
que si lo sumamos a las 100 computadoras de consulta de biblioteca, resultan 650 equipo 
de cómputo, de servicio directo al alumnado de licenciatura y posgrado todo ello apoyado 
con equipo de impresion y "ploteo" para satisfacer la demanda, así como la instalación de 

irado de red. A través del contrato con Campus Agreement de Microsoft se 
tiene derecho a utilizar las últimas versiones de Windows Milennium y Office 2000, Visual 
Studio Profesional y front page 2000, además de poder escalar las versiones de los sistemas 

operativos. 
El segundo proyecto a los que hemos hecho referencia fue el arrendamiento del edificio 

ubicado en la 13 Poniente 1927 con 2 mil 300 metros cuadrados de superficie: en el segundo 
piso del inmueble, se reubicó el Centro de Idiomas UPAEP, con 21 salones especialmente 
habilitados para la enseñanza de idiomas. Por cierto de nuestro instituto de idiomas debo 
señalar que tía- acreditado por el Gobierno Alemán para aplicar el examen internacional de 
dicho idioma denominado Test Daf. acreditacion que ha sido otorgada a sólo IS 

universidades en el mundo; el primer piso se habilitó con cubículos para profesores y salas 

de juntas, todo ello redundará en una mejor tutoria al alumno. El tercer piso se d 
institutos de investigación. 

El tercer proyecto de infraestructura académica fue la adquisición del edificio ubicado en 
la 11 poniente 2316. que construido sobre una superficie 
completamente destinado a la instalación de laboratorios de los distintos departami 
académicos se empezará a traspasar a estas instalaciones los laboratorios de medicina y de 
física, se continuará con las instalaciones para las diferentes in. 

Otra acción de impacto en la calidad académica de la universidad lo representa el tai) 
nuestro segundo autoestudio institucional. Este se inició con fecha del 11 de junió pasado, 
ante la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES) 
Esta evaluación busca ratificar la certificación que otorga esta federacion, certificacion con la 

que contamos desde hace ya 6 años, ante esto, hemos tomado la decision de Incorporar 
ciertos indicadores de dicha evaluación institucional al proceso permanente de medicion de 

nuestra planeación estratégica, de modo que los parametros de referencia nos den pautas 
para la mejora en la calidad de los servicios de la universidad. 
Se lograron una gran cantidad de eventos academicos tales como ciclos de conferencias. 
exposiciones, congresos, foros, jornadas, etc . organizados primordialmente por los alum 
de las diversas carreras, a todos ellos mi reconocimiento por su alto espíritu de trabajo y la 
calidad mostrada y mi disculpa por ser imposible enumerarlos en este momento; 
permítaseme destacar al grupo de alumnos de los depártamela 

administrativas v sistemas que participaron en el Hewlett Packard Global Busines challenge 
y que entre más de 600 universidades a nivel mundial. llegó a la final por segund 
consecutivo y obtuvo el primer lugar en el certamen realizado en Palo Alto California; y no 
menos meritoria fue la participación de nuestros alumnos de administración y 
mercadotecnia quienes se ganaron el derecho de representar a Mexico en la compet 

organizada por Mundo Ejecutivo y en el certamen mundial, en Lisboa, Portugal, donde 
obtuvieron el honroso tercer lugar. 

Debo también felicitar a maestros y directivos de la escuela de comercio Internacional 
quienes obtuvieron primeramente el premio de calidad otorgado por el Consejo Mexicano de 
Comercio Exterior de nuestra región y posteriormente en el certamen nacional o: 
por la Secretaría de Economía refrendaron el primer lugar nacional, en el capitulo de 
educación superior, por la calidad de la carrera de comercio internacional, recibiendo el 
galardón de manos del propio Presidente de la Republica 

De nuestros campus externos, brevemente destacaré que en Tehuacán en un esfuerzo 

EL PROFESORADO, MIEMBROS DE LA JUNTA DE GOBIERNO, ASI 
COMO ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD, ESTUVIERON PRESENTES 

EN LA SALA FRANCISCO DE VITORIA 



Espacios de expresión, un aspecto más 
.lt.]lll||[«iM 

•mo el 
iunidad al sector 

ental, sobre todo en lo referente a comercio exterior y a la promoción 
de la microempresa 

En el estado de Tlaxcala tanto en Huamantla c o m o en santa Ana Chiautempan hemos 
: de Instalaciones y se ha impulsado la educación continua, rubro 

imado por la sociedad en esas ciudades, asimismo a gradecemos al consego estatal del 
Deporte de Tlaxcala por el otorgamiento del premio Tlahuicole 2 0 0 0 a la UPAEP por ser la 
institucion de educacion superior que mas desarrollo el deporte en ese Estado. 

En la ciudad de Teziutlan se consolido la relacion entre el patronato del Hospital 

Guadalupano UPAEP y la universidad para seguir dando un servicio de calidad a la 
ciudadanía, servicio de caridad a nesecitados y espacio para la practica de alumnos de nuestra 

remodelaciones 
El hospital UPAEP se separo administrativamente de la universidad, convirtiéndolo en un 

interna y m-
podemos 

decir que los estudiantes, tendran incluso ahora mejores oportunidades para su formación, en 

stro miembro de la junta de gobierno Ing. 
arco. 

De nuestro sistema de bachilleratos y secundarias en la ciudad de Puebla he de mencionar 

putación con 90 nuevos equipos. aquí también 

se llevo a cabo una revision curricular y he de destacar el permanente esfuerzo en 
sterio y el impulso dado a la escuela de padres de familia. 

de San Martín Texmelucan, pues con su entusiasmo, trabajo y 
n por la educacion y abanderado por el sr. arq. Roberto sanches Contreras, pudimos 

abrir durante este ejercicio, nuevas instalaciones en dicha ciudad, para impartir educación de 

ita en la actúalidad con 225 alumnos, 
[¿capacitación tecnica es otra preocupacion de la misión institucional: a través del 

Insütuto de capacitacion UPAEP se ofrecieron 52 programas tecnicos con registro de la 
como 

i al de 

Educación pa El numero de alumnos que se atendera para este nuevo ciclo sera: en el campus central 

5712 en licenciatura, un 7% mas que el ciclo anterior, mas 490 en posgrados, lo que da un 

RECONOCIDAS PERSONALIDADES DE LA UPAEP PRESTARON 
ATENCIÓN AL INFORME DEL RECTOR, QUIEN MEDIANTE 

HECHOS COMPROBÓ QUE LA UPAEP SE CONSOLIDA Y CRECE 
GRACIAS AL ESFUERZO DE SUS INTEGRANTES 

total de 6202 alumnos en esta unidad; si añadimos los campus externos el sistema medio 

superior, las secundarias y el sistema tecnico, nuestro total de alumnos es de 11354, un 
% mas que el año anterior. 

La UPAEP siempre ha insistido que el proceso de educación no se restringe sólo al área 

idón integral; una formación 
plenamente humanos; hoy esto es, mas que 

nunca, dramáticamente urgente, la evidencia de los Últimos acontecintíentos no nos puede 
dejar indiferentes, por el contrario nos reclama el redoblar esfuerzos en la formación de 
líderes con un profundo convencimiento del respeto a la vida. a la dignidad de la persona 
humana y a sus valores consecuentes. Para complementar la formación académica se han 
impulsado otra serie de conocimientos prudenciales, que se obtienen de actividades 
académicas y que promueven la participacion voluntaría, la convivencia y el desarrollo. 
Con orgullo podemos mencionar el gran espiritu solidario de nuestros alumnos en el 
desempeño de su servicio social, tan solo para el período que se informa 2000 alumnos 
estuvieron involucrados en el servicio: se tuvieron 10 proyectos comunitarios en col 

marginales urbanas, rurales e indígenas, se atendieron a 32 municipios de Puebla. 
Tlaxcala. Morelos, Hidalgo, oaxaca, chiapas y Veracruz, se desarrollaron 25 jorna 
multidisciplinarias. en las que participaron mas de 600 alumnos que en combinación con 
PROAN. A.C. y la fundacion Best. llevaron a la Sierra Norte Mixteca y la oriente de nuestro 
estado, mis de 20 toneladas 

Son múltiples los espacios de expresión y participación estudiantil que a lo largo 
sostienen una presencia permanente en areas muy variadas entre las cuales cabe destacar el 

il Universitario de la Canción, la Semana de Expresion Universitaria, cursos de 
Liderazgo. concursos y expanciones culturales, foros y campañas de promoción de la salud 
universitaria, de prevención de adicciones; grupos de expancion artística, de interés cien: 

ocupación por el medio ambiente, de promoción por los derechos humanos, de 
fomento a la participación cívico política, así como las agrupaciones estudiantiles que 
aglutinan a los alumnos originarios de los diversos estados de la República. 

I.a Pastoral Universitaria logró la sede del seminario Taller de Agentes de Pastoral 
la AMIESI C o n la representacion de 30 instituciones educativas del pais 

asimismo concluyó los trabajos de construccion de nuestra Capilla Universitaria 
encomendada a Nuestra Madre en la Advocación de Trono de la Sabiduría, en ella se ofrece 

Diversos grupos de apostolado, trabalan a favor de niños de escasos recursos en 10 
colonias 

El deporte es un medio altamente eficaz en la formacion del carácter de la juventud, 
como ya es una tradición en nuestra universidad, la práctica deportiva intramuros se v 
ampliamente favorecida con decenas de torneos y competiciones en los niveles de 
licenciatura bachillerato y secundaria, situacion que se logra gracias al buen 

•. chamiento de nuestras Instalaciones deportivas en el campus central y unidades 
en el centro de integración universitaria. 

la competencia deportíva con los equipos repesentativos a nivel local, regional y 
naciónal el ritmo ha sido muy intenso, y los resultados altamente 
total de 160 partidos sostenidos en estos tórneos, se ganaron el 85% 

; contribución con siete competidores en las sen 
: en la Universiada Mundial realizada en Beijing China, en el 

s Juegos de la Amistad 

La acción cultural es parte importantísima de nuestra misión universitaria 
movimiento cultural UPAEP se ha comprometido con la investigacion 

difusión de valores. 

Este año realizamos la quinta edición de Encuentros Internacionales de Centros de 

universidad popular autónoma del estado de puebla 



La difusión cultural también formó parte de 
HIL'] zÜLÜI 

Cultura, con la peculiaridad que en esta ocasión se verificó en el mes de junio, tomando 
ta la propuesta que nos hizo la Santa Sede, para realizarlo en paralelo con su Primer 

continental Americano de Miembros y Consultores del Consejo Pontificio de la 
Cultura y de los presidentes de las comiciones episcopales de la Cultura de las Conferencias 

La Cultura en el Horizonte de la Transmisión del Evangelio" Un 
como va es costumbre el total apoyo y participación de nuestro excelentísimo Sr. Arzobispo Dn. 

; como el presidente del Consejo Pontificio de la Cultura el 
al Paul Poupard e importantes ponentes de Brasil, Peni, Estados Unidos y España, en 

el ultimo día en el que se unieron los dos encuentros asistieron 23 presidentes de las 
comisiones episcopales de cultura de toda América. 

aquí la participación de universidades hermanas de nuestra localidad por 
uto. 

i la UPAEP otorgó el Doctorado Honoris causa al Sr. Cardenal Jaime 

Lucas Ortega Alamino, Arzobispo de La Habana, Cuba, por su irrefutable y ejemplar labor en 
pro de la defensa de los derechos humanos de nuestros hermanos en ese país, 

iltural, hemos mantenido nuestro apoyo y participación en el comité 
i que ya ha rescatado una tradición muy 

importante de nuestra ciudad 

El Museo UPAEP también ha aportado una valiosa contribución a la difusión cultural 
LA realización de cuatro exposiciones temporales, 10 ciclos de conferencias, 18 conciertos 

interés cultural. 
liras dos estrategias: ambientes de 

I en el manejo de recursos que nos producirán 

Un esfuerzo institucional importante para crear las condiciones necesarias del cambio que 
ios impulsando, ha sido el propósito de revisar el 100 % de todos los reglamentos que 

tiene la institucion, el consejo universitario ha trabajado en esta importante tarea, planteando 
ire todo basados principalmente en el autocontrol y en la 

isables en todo proceso de calidad. 
Un anhelo ampliamente separado sobre todo por el alumnado, se cumplió con la 

lema y funcional cafetería la cual fue concebida y proyectada no 
como un área de oférta de servicios alimenticios, si no sobre todo, como un lugar de 

de Intercambio entre todos los miembros de la comunidad educativa 
Con la construcción de 1,500 metros cuadrados y una inversión de 3 millones 992 mil pesos 

por la Fundación de Estudios Medios y Superiores, quien es el 
patronato que apoya las becas que otorga la UPAEP y con la finalidad de que los ingresos que 

liquen al fondo para becas de los alumnos; va que tocamos el tema de 
las becas, debemos apuntar que se ha hecho un esfuerzo notable al respecto y que del 
alumnado de educacion media y superior y de licenciatura reciben este beneficio un 19 % de la 
población estudiantil; otro apoyo que se ofrese es el financiamiento por medio del crédito 

Ciedad de Fomento a la Educación Superior SOFES; este crédito es de in 
durante un periodo igual al de la duración de la c an 

rizando un año despues de la terminación de los estudios, de este tipo de financiamiento 

ditos sumando un importe de 1 millón 669 mil 656 pesos. 
En el renglon de equipamiento y construcción de infraestructura se dieron importantes 

La adquisicion de 517 eqipos de computo, destinados primordialmente al personal 
de la red interna, ello con una inversión de 7 millones 129 mil 

pesos asi como la adquisision y desarrollo de software especializado tanto para aplicac 
i administrativas con una inversión de 1 millón 955 mil pesos. 

Los datos anteriores hablan por si solos de la importancia que le hemos dado a tener 

herramientas electronicas para la operacion e informacion en tiempo real, así como contar 
con bases de datos que ponen la informacion al alcanse de quien la necesite para 
decisiones. Todo ello ayuda a una administración que tiende a un enfoque sistémico de toda la 
universidad. 

Con gusto comunicamos también que fruto de una reingeniería en el área administrativa. 
hemos logrado empezar con el concepto de ventanilla única para el servicio a toda la 
comunidad tanto de alumnos, exalumnos y padres de familia, con ello buscamos comunicar, 
mfonnar. simplificar y por ende mejorar la atención a los servicios solicitad-
alumnos, vueltas estériles para la solucion de problemas, aquí pedimos su apoyo • 

alumno i para perfeccionar los procedimientos y solicitar servidos que estén contemplad 
los reglamentos.. 

A fin de satisfacer la creciente demanda estudiantil se construyó un nuevo edificio con 12 
salones de clase en 876 metros cuadrados de construccion y con una inversión de $ 

nil. 
1.a demanda interna en el crecimiento del personal, maestros sobre todo, también oblí 

crear espacios como lo fueron las nuevas oficinas del departamento di 
habilitaron 56 cubículos en lmil metros cuadrados con una inversión de 1 millón 327 mil. 
también en este espacio se ha abierto una librería concertada con la editorial Mc. Graw Hill; 
junto a lo anterior se ampliaron otr 

oficinas de matemáticas, y el nuevo acceso al edificio central todo esto con una ir, 
3 millones 005 mil pesos y 512 metros cuadrados de construcción nu 

El equipamiento didáctico también recibió un buen respaldo con la inversión de 1 millón 
220 mil pesos sobre todo en equipo audiovisual moderno. 

En el centro de integración universitaria se hicieron obras de adecuacion en las canchas 
deportivas y estacionamiento, así como en el sistema de paneles solares para la alberca, todo 

in una inversión de 600 mil. 
Unos de los ma\ores problemas que tenemos alrededor de nuestro campus central es. el 

lugar para el estacionamiento de vehículos, motivo por el cual hemos rentado un par de 
locales ubicados en la 11 poníente y 32 sur que vienen a sumarse a nuestra red de 

Entramos en este pasado agosto al ultimo año de el periodo de esta administracion 
S años, se ha avanzado gracias a la visión de la junta de gobierno y al 

entusiasmo y dedicación de quienes laboran en la institucion, en reforzar la institucion. en reforzar la Infraestructura 
material, de comunicaciones, laboratorios, salones de clase, espacios para ma 
Hemos acercado el organigrama a los procesos principales que se dan en la univeí 

Melificación de los trabajos, se ha invitado a todo el personal a una reflexión 

propia sobre el cambio, este año que viene debe de ser "de consolidación", los medios están 
dados para lograr a tiempo la Visión 2005. ahora, con el convencimiento personal y con el 

asmo de quienes laboramos en la universidad, debemos lograr ese enfoque "real" al 
alumno, esa "revaloración" del maestro, esos ambientes propicios a un crecimiento continuo 
de todos, ello nos facilitará el cumplir con las estrategias e incluso el agotarlas, para que así 
dentro de un año la nueva administración pueda comenzar a trabajar en una nueva visión 

a apunta hacia una necesidad de expansion, "expancion" fuera de lo actual, nuestras 
instalaciones estarán saturadas para el 2005, que hermoso es empezar 
nuevos horizontes para nuestra universidad. 

"Hoy creo que tenemos importantes 
logros que comunicar y no porque sean 

el resultado del trabajo de quien 
comunica, sino porque son, el fruto de 

una comunidad universitaria " 

http://campuscenir.il


Calidad educativa antes que cantidad 

Mae 
sidad Popular Autónom; 
puebla ingeniero. 

Directiva, Señor Presidente municipal, 
Señor I 

i Institución, Sen 
Guillen 

ble Junta 

honor 

ctor de 

much 
oportunidad. 

Sin duda en la actualidad las mayores 
, ias sociales están dirigidas a una 

stímularias 
¡miento y la 

bal, 
reí 

la UPAEP ha efectuadi 

muy importantes y que bueno que asi sea 
te Puebla, la familia, la sociedad 

demandan hoy más que nunca que 
trascender, 

que o 
dades contemporáneas. Ese es el 

propósito de el año que hemos observado en 
este informe de actividades lo que se llama 

ion social de 
importante Universidad se mantiene fin 

magisteriales, los apoyos tecnológicos y con 
tos que cuentan los alumnos, la vinculacion 

la calidad académica, por lo 
que compartimos el valor 

creemos que s 
alumnos a 

: ados en el 
conocímiento y mas todavía cuando 
Puébla se le reconoce a esta Institución junto 
con su calidad académica con su p 

mica de nuestra 
entidad, así también los servidos q 
los proyectos que ha puesto en 
funcionamiento son renglones que tienen 

para el cumplimiento 
. ial pública e Institucional de 

Puebla. 
Por todo ello la Universidad Popular 

Autónoma del Estado de Puebla es 
indispensable como opcion educativa en el 

EL GOBERNADOR MELQUÍADES MORALES FLORES ASISTIÓ AL 
INFORME ANUAL Y RECONOCIÓ EL ESFUERZO QUE HA HECHO 

LA UPAEP POR BRINDAR CALIDAD ACADÉMICA 

nivel profesional, es un tactor muy 
importante que contribuye al progres 
Puebla, fortalece la democracia, propicia la 
unida y favorece un desarrollo humano 

la juventud de nu 
fundamento quiero expresarle señor Ren

que tengo un firme convencido de que la 
educación es una de las acciones que 
debemos promover porque la Universidad nos 
permite ampliar las expectativas de una 

in de los beneficios del que 
hacer social 
convoca a todos los actores destacados para 
unirlos e incorporarlos en un gran espíritu 

, el arte, las 
ciencias y las humanidades, es asi que en la 

ida en que nuestro empeño contribuya a 
apoyar el fortalecimiento de la educación 

i sitaría considero que estaremos 
cumpliendo con uno de los postulados 
fundamentales del ejercicio público con H 
el compromiso del bienestar de los poblanos 
compromiso que investigadores como el 

han sabido 
cumplir y por ello tolero que la Universidad 

Popular Autonoma del Estado de Puébla le 
gue un merecido reconocimiento a que 

ble labor en favor 
de la humanidad. 

6 a la UPAEPsu animo que 

made 
largo a 

ndo el trabajo aislado y el esfuerzo 
nimbo, porque todo esto le da sentido a la 

ción 
plia 

Muchas gracias por recibirme en esta casa de 
estudiós e Invitarme a hacer uso de la 
palabra, es un honor para su servidor y que 

Puebla 
una entidad dinámica, que los camb 
aceleradamente y por ello no resultan 

ajena a nuestra realidad la expresión al 
mundo 

lodos IOS 

órdenes de la vida nacional 5 ello nos 
compromete mis. hemos construi 

formas de relación política 

han permitido avanzar en la consolidación 
una nueva cultura de convivencia dondé la 

participación de los universitar 
fundamental, por todo ello siempre sera un 
privilegio contribuir con ustedes para la 

icial. 

BENEFICIOS DE TIPO SOCIAL Y FORJAR LÍDERES QUE 
TRANSFORMEN A LA SOCIEDAD, SON PARTE DEL TRABAJO QUE 

LA UPAEP REALIZA CADA DÍA EN SUS ALUMNOS 

universidad popular autónoma del estado de 



La búsqueda 
segunda ola 

La búsqueda de justicia puede provo 
una segunda ola de terrorismo 

igton, 
blemente va a ser en contra de la 

comunidad mun 

telecomunicaciones y en los grandes 
del mundo que va a causar 
economía globalizada, indicó el Dr. Werner 
Voight, catedrático 
en la UPAEP y posgrados en Derecho 

liad de El Cairo, 

durante el segundo analisis del atentado 
terrorista a Estados y sus múltíples 
implicaciones, que se realizó en la 

i i a . 

HI l)r. Voight indicó que el mundo está en 
i guerra, la cual es 

l afrecho internacional y del 
derecho islámico e incluso de derecho 

• Consejo de 
Seguridad en dicien bre del 2000 identificó al 
talibán de Afganistán como el anfitrión del 
terrorismo Internacional y autorizó a la 

inidad mundial de buscar la justicia jy 
tomar cualquier medida para combatir a los 

de justicia puede provocar una 
de terrorismo 
integrantes del terrorismo Internacional 
estados que han servido como anfitn 

Asimismo, resaltó que la resolución de la 
N por primera vez en su historia. 

expresó en el artículo 5 que un 

de un miembro de la OTAN es un 
ataque en contra de todos y todos 

gtesor. 
contecimientos en las torres gemelas 

tentágono fueron diseñados para elevar 
a Israel en un nivel intolerable para el 
congreso de los Estados Unidos; ésta fue la 

i de los terroristas trasés de un acto 
de esta magnitud, el objetivo fue separar a 
los Estados Unidos de Israel y causar el 
abandono de Israel. 

terroristas suicidas 
a recibir los ritos funerales islámicos, ese es 
el equivalente a una excomunión en la 
iglesia católica. 

Destacó que la tercera guerra no tiene 
semejanzas con la primera y la segunda 
que la nueva se trata de un mega operativo 
policiaco por parte de una coalición de 
países que participará activamente en actos 
militares para llevar ante la justicia a los 
culpables. 

Premio "Cruz Forjada y Mérito al 
Estudio" 

Jueves 4 de 
octubre 

Departamento de Ciencias de la 
Salud 
Departamento de Odontología 
Departamento de 
Humanidades 
Departamento de Sistemas 
Departamento de Derecho y 
Ciencias Políticas 
Departamento de Arte y 
Arquitectura 
Departamento de 
Administración de Empresas 
1 apartamento de Ciencias 
Económicas 
Departamento de Ingeniería 
Departamento de Ciencias de la 
Comunicación 

Viernes 5 de 
octubre 

Enfermería Técnico Profesional 
UAPEP 

Enfermería Técnico Profesional 
Incorporadas 

Bachilleratos UPAEP 

Bachilleratos Incorporados 

Invitaciones y aclaraciones en el 
Centro de Atención al 
Estudiante 

Del 24 al 28 de septiembre 
i Únicas fechas para aclarar 
cualquier asunto! 

Por otro bulo, en la prensa del Medio 
<tríente se emitieron dos edictos jurídicos; el 
primero dado por la autoridad mis alta de 
los musulmanes en aspecto jurídico 
religioso, quien señaló que los actos de 
terrorismo dirigidos en contra de inocentes 
son intolerables en el Corán, libro sagrado de 
los musulmanes; agregó que el edicto señala 
que se debe combatir el terrorismo porque es 
una injusticia en contra de toda 
humanidad y los responsables deben ser 

condenados por la comunidad 

mundial. 

El segundo edificio fue emitido por el 
guardián de las ciudades sagradas en Arabia 
Saudita, quien dijo que las operaciones 

suicidas están estrictamente prohibidas 

Afirmo que el gobierno de los Estados 

Unidos prohibió los vuelos de avionetas de 

fumigación porque aparentemente existe un 
plan para esas avionetas, hay que recordar 

que el terrorista no es el musulmán, el 
Islam es una religión 
sumisión a la voluntad de Dios 

SEGUNDO ANÁLISIS SOBRE EL ATENTADO TERRORISTA 

"Chat café" en vivo 
con nuestro Rector 

Ceremonia Cívica 

Este 27 de septiembre a las 12:00 
hrs.en"LaCafe". 
Mayores informes en las oficinas 
de la FEDEST y en la Dirección 
de Asuntos Estudiantiles 

Te invitamos este 27 de 
septiembre a las 10:00 a.m. en 
la explanada del edificio "C" a 
la Ceremonia de la 
Consumación de la 
Independencia 

dades para 
Admon. de Empresas, "que te tapases 
super" Atte 

* Itzel K. San Juan: 
Me gustas mucho, represaste preciosa en 
este semestre. Luchara para que me 
hagas caso. 

Atte.Tu admirador N 

*Sa 

* Saludos a Israel 3ero de Arquitectura 
"Échale ganas".Atte. Aliz y ; 

* Cartera 

* Vendo VW 94. Única dueña 
Informe 

wPStE í̂l W^Twrí': 

^ ^ ¡ A i ^ i l H H É H h l H V -

girmnasio por favor entrégala en el 
utamento de Pren 

credenciales. Gracias. Graciela Ramos. 

universidad popular autónoma del estado de puebla 
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Más fácil no pudo ser 

•or Gabriel Zenteno/ 3° CIGOM. 

Hola 

'iros de fútbol sala 

equipos que I 

copa qui 

turneo se espera 

que salga nuevas y futuras estrellas 

para la seleccion de Paúl Moreno. 

Espera los resultados, equipos, puros 

.uní) 

Un 

intramuros de futbol sala femenil, 

Impresionante 

algunas han 

impresionante, que al menos a un 

ía un 

gol Espera ver los resultados, grupos, 

ira el 

Por Gabriel Zenteno/3° CICOM 

El equipo de fútbol rápido femenil que 

dirige Irma Hoyos, arrancó excelente en el 

NADEIP de la Zona Oriente al 

derrotar por 9-1 al equipo del instituto 

Tecnológico Monterrey, Campus Hidalgo. 

litro que se desarrolló el pasado 

miércoles 19 de septiembre en las 

instalaciones del ClU en Cholula, mostro a 

un equipo que durante los cuatro periodos 

das las 

circunstancias, la estrategia de Irma Hoyos 

fue presionar en todos los terrenos dé la 

cancha al equipo visitante, que también 

intento sorprender por todos lados pero no 

pudieron con la fuerza y coordinación que 

tuvo el equipo de las Águilas. 

Las mejores anotadoras fueron Melba 

Hernández, Reyna León y Diana Conde con 

dos anotaciones cada una. fueron las 

principales figuras del equipo albirrojo, que 

junto con Sandra Nieto. Araceli Díaz y 

, Ira Romero, fueron las 

fundamentales para redondear este 

imponanle triunfo, que las coloca 

i g r u p o con 3 puntos y una buena 

diferencia de goles 

Irma Hoyos, entrenadora de las 

aseguró que la clave de este triunfo fue la 

actitud de cada una de sus pupilas. quienes 

cada vez que ingresaron al terreno de juego 

entregaron el corazón y entendieron 

perfectamente la importancia de iniciar 

ganando. "Se puede ser mis contundente al 

ataque y aunque e l día d e hoy 

m u c h o s goles creo que podemos ser todavía 

mejores", finalizó. 

Ahora se espera a ver un equipo con 

mucha 

cada uno de sus encuentros ya que sin duda 

án partidos fuerte. ¡Esperalos! 

EL EQUIPO DE FÚTBOL FEMENIL SE IMPUSO ANTE EL EQUIPO 
DEL INST ITUTO TECNOLÓGICO MONTEREY, CAMPUS HIDALGO, A 

QUIENES DERROTARON 9 - 1 , DURANTE EL TORNEO CONADEIP 

Pupilos al acecho 
Por Lic. José Juan Aceres Diez 

Paúl Moreno entrenador de las águilas 

.1 para 

. pupilos, y de mas 
-. equipo y el futuro 

tándonos que cuenta con un buen 

g r u p o , l a madure, 

solo falta coronarlo con un buen 

... que en los últimos 

en la orillita. 

;cia de 

rneos, se han dado cuenta que 

tenido la posibilidad y no 

porque ha faltado tomar esa determinacion 

en el momento oportuno y sólo en 

ntbol lo vamos a conseguir". 

puntualizo 

Con respecto a la portería, nos comentó 

i sguardada ya que tanto 

que han trabajado bien y seguramente 

is del grupo. 

la Liga Ibérica 

primer torneo oficial antes 

Eliminatoria del CONADEIP, en donde 

UPAEP se encuentra ubicado en la Zona 

Oriente nos comento que bascarán el 

campeonato, mantendrán una regularidad 

importante que les permita seguir siendo un 

equipo importante de esta liga. y a que el 

buen paso del equipo 

hecho que ahora los equipos q 

ganarnos y eso como plantel nos motiva 

tratar de darlo todo en la cancha. 

uipo de futbol 

tividad de manera oficial 

:ido al 

equipo Felgo de la Liga Ibérica de Puebla. 

La cita fue en punto de I: 

ien la cancha de la Universidad 

mericana Plantel 

Por: Ornar Sordo 3 o CICOM 

Como todo buen 
atleta, Rene Gómez 

demuestra que 5 
años entrenando 

fútbol, respaldan sus 
efuerzos en el ámbito 

deportivo. 

i comunidad universitaria, en esta 

ocasión Íes presentemos 

deportista, que con sus logros llena de 

orgullo al fútbol soccer y rápido de la 

universidad. 

Nombre: René Gomez Serrano 

Fecha y Lugar de Nacimiento de10 

Octubre de 1977. , D i 

Carrera y Semestre: Administración de 

Instituciones. Noveno 

Deporte: Fçútbol soccer y rápido 

Posición en el equipo: Defensa 

Afiosen el equipo: 5 años 

Estatura y Peso 1.60m y 65 kg 

Número de Camiseta 5 

Trayectoria y Logros más recientes 

Sexta 

Corona Universitaria. 

Medalla de bronce el CONDDE 

ruz. 

Medalla de bronce en el CONADEIP 

Subcampeón Nacional de la Séptima 

iversitaria Seleccionado 

Mundial o ina 

durante el mes de Agosto 

universidad popular autónoma del estado de puebla 
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